

La resistencia del grupo en el poder, causa de la ingobernabilidad: Meyer

● Se requerirán varios años para superarla, señala el politólogo ● El medio internacional contribuyó a que México adoptara un modelo económico perjudicial ●

ADRIANA DIAZ

La resistencia de una clase política autoritaria que se niega a perder sus privilegios y que, por ello, ha retrasado la modernización y democratización de las instituciones y los procesos políticos, es la razón fundamental de la ingobernabilidad mexicana, afirmó el investigador de El Colegio de México, Lorenzo Meyer.

Manifestó que se requerirán varios años para reconstruir el grado de gobernabilidad que alguna vez existió en México, debido a la lenta y complicada transición hacia el pluralismo político efectivo en nuestro país.

El politólogo destacó que el medio internacional contribuyó en gran medida a que México adoptara un modelo económico perjudicial y duro con las clases mayoritarias. Pero, además, esto impactó negativamente la percepción de estos grupos sobre la legitimidad del gobierno y el régimen.

Durante su participación en el ciclo de conferencias "México y la gobernabilidad a final de siglo", que se llevó a cabo en El Colegio de México, Lorenzo Meyer subrayó que las deficientes acciones del Estado mexicano se vieron más lesionadas con la ineficacia, cada vez mayor, de un modelo económico estatista, cerrado e ineficiente.

Aunado a ello, agregó, el grado de ingobernabilidad que hoy se vive en el país se empezó a registrar desde hace unos 20 años cuando la pluralidad social chocó con el autoritarismo presidencial y de partido de Estado. Esto, se ha incrementado año tras año, al grado de que el PRI ahora sí debe preocuparse por una alternancia en el poder.

La pérdida paulatina, pero sostenida de la legitimidad del sistema político ha sido la característica del gobierno en sus diferentes procesos electorales y sexenales. Esta situación tuvo uno de sus puntos cruciales



EL UNIVERSAL

Lorenzo Meyer

después del llamado movimiento estudiantil de 1968:

"Desde entonces, el arreglo institucional mexicano en un proceso de disfuncionalidad, decadencia y, en este momento, presenta uno de los casos de ingobernabilidad en ascenso más preocupantes en la región latinoamericana", puntualizó.

Lorenzo Meyer manifestó que el modelo neoliberal fue una de las grandes causas que fragmentó la vieja coalición posrevolucionaria que durante mucho tiempo el PRI encabezó.

"El partido de Estado perdió la capacidad de gestión y el costo de la reforma económica recayó sobre la mayoría de la población. En tanto, el beneficio se concentró en un puñado de empresas y familias que pronto entraron a la lista de los millonarios de Forbes, propiciando un severo descontento de las masas mayoritarias", finalizó.